

Kinder mit zwei Muttersprachen

Ein Kind kann meistens mit einem Jahr „Mama“ und „Papa“ sagen und mit ungefähr zwei Jahren kleine Sätze sprechen. Wenn aber die Eltern aus verschiedenen Ländern kommen und die Kinder mit zwei Sprachen aufwachsen (1), dauert das oft etwas länger. Nicht wegen der Grammatik: Die lernen (2) Kinder genauso schnell wie Kinder mit nur einer Muttersprache. Aber sie müssen zweimal so viele Wörter lernen wie andere Kinder – und dafür brauchen sie mehr Zeit. Die Kinder lernen auch nicht beide Sprachen (3) gleich gut. Fast immer gibt es eine „stärkere“ Sprache. Aber Lieder, Spiele und Geschichten (4) sich gut, um auch die zweite Sprache „stark“ zu machen. Und eins ist sicher: Wer schon früh eine zweite Sprache lernt, hat Vorteile. Also am besten schon in der (5) anfangen!